

So erreichen Sie mich

Bürgerbüro Melanie Kühnemann-Grunow

John-Locke-Straße 19
12305 Berlin

Telefon: (030) 47 05 02 70

E-Mail: melanie.kuehnemann@spd.parlament-berlin.de

 www.melanie-kuehnemann.de

 www.facebook.com/MelanieKuehnemannSPD

 www.instagram.com/diekuehnefrau

Bürozeiten:

Mo 10:00–15:00 Uhr
Mi 10:00–15:00 Uhr
Do 13:00–18:00 Uhr
Fr 10:00–15:00 Uhr

Telefonische Terminvereinbarungen bitte unter:
(030) 47 05 02 70



SPD-Fraktion des Abgeordnetenhauses von Berlin

Niederkirchnerstraße 5 • 10117 Berlin

Telefon: (030) 23 25 22 22

E-Mail: spd-fraktion@spd.parlament-berlin.de

www.spdfraktion-berlin.de

V.i.S.d.P. Torsten Schneider, Parl. Geschäftsführer

Programm

Freitag, 14. Oktober 2022

 09:00–10:00 Uhr (nicht öffentlich)

Besuch des Familienzentrums Nahariyastraße in Lichtenrade

 10:00–12:00 Uhr (nicht öffentlich)

Besuch des Quartiersmanagements in der Nahariyastraße

in Begleitung von Ülker Radziwill, Staatssekretärin für
Mieterschutz und Quartiersentwicklung und Angelika
Schöttler, Bezirksstadträtin für Stadtentwicklung

Freitag, 21. Oktober 2022

 15:00–17:00 Uhr (öffentlich, mit Anmeldung)

Bürgersprechstunde „Lassen Sie uns Reden“

Anmeldung unter: Telefon (030) 47 05 02 70 oder per E-Mail
an buero@melanie-kuehnemann.de

 Bürgerbüro Melanie Kühnemann-Grunow
John-Locke-Straße 19, 12305 Berlin

 18:00–21:00 Uhr (öffentlich, mit Anmeldung)

Finissage: „Berlin ist rot, grün und bunt“

mit den Bildern der Berliner Künstlerin Sylke Bach
Der Einlass beginnt ab 17:30 Uhr; Anmeldung unter:
Telefon (030) 47 05 02 70 oder per E-Mail an
buero@melanie-kuehnemann.de

 Bürgerbüro Melanie Kühnemann
John-Locke-Straße 19, 12305 Berlin

Herzliche Grüße

Ihre Melanie Kühnemann-Grunow

Fraktion vor Ort
Tempelhof-Schöneberg



Einladung
**Treffen Sie
Melanie
Kühnemann-
Grunow**

Ihre Abgeordnete für Lichtenrade

14. und 21. Oktober 2022

spdfraktion-berlin.de

Fraktion vor Ort in Tempelhof-Schöneberg

Liebe Nachbar*innen,

als Abgeordnete für Lichtenrade setze ich mich im Parlament für Ihre Interessen ein. In diesem Zusammenhang findet regelmäßig unser Veranstaltungsformat „Fraktion vor Ort“ statt, bei dem sich alle Termine auf unseren Ortsteil konzentrieren. Lichtenrade liegt mir besonders am Herzen. Deshalb besuche ich an diesem Tag ausschließlich Einrichtungen und Initiativen in unserem Kiez und informiere mich über die Situation vor Ort.



Familienzentrum Lichtenrade

Der 14. Oktober steht bei mir im Zeichen des Miteinanders in Lichtenrade. Vieles funktioniert hier sehr gut — manchmal



braucht es aber auch Unterstützung. Ein Beispiel dafür ist das Familienzentrum Lichtenrade im Herzen unseres schönen Stadtteils im Gemeinschaftshaus am Lichtenrader Damm, das ich besuchen werde. Es ist eine

offene Einrichtung für Familien, Eltern und Nachbar*innen. Mit dem Baby- und Elterncafé oder dem Sprachtreff sind Familien und Nachbar*innen eingeladen, sich kennenzulernen und auszutauschen. Sehr viele Angebote im Bereich Prävention und Beratung sowie Nachbarschaftsprojekte und Veranstaltungen runden das wichtige Angebot ab. Ich bin sehr gespannt auf die Berichte der Mitarbeitenden.

Quartiersmanagement Nahariyastraße

So schön es in Lichtenrade ist — einige Bereiche brauchen etwas mehr Aufmerksamkeit: Ich besuche das Quartiersmanagement Nahariyastraße in der Groß-Ziethener-Straße 64 und informiere mich über die Situation vor Ort und wie das engagierte Team die Lebensqualität in ihrem Kiez verbessern will. Angebote in den Bereichen Bildung, Integration und Gesundheit stehen im Vordergrund — aber auch mehr Sport-

stätten und Begegnungsmöglichkeiten für die rund 7.000 Bewohner aus vielen Kulturen und Religionen werden gebraucht. Vor kurzem wurde das umfangreiche „Integrierte Handlungs- und Entwicklungskonzept“ vorgestellt und ich möchte erfahren, wie ich hier unterstützen kann. Begleitet werde ich von unserer Bezirksstadträtin für Stadtentwicklung, Angelika Schöttler, und der Staatssekretärin für Mieterschutz und Quartiersentwicklung, Ülker Radziwill.

Finissage „Berlin ist rot, grün und bunt.“

Alles hat irgendwann ein Ende, so auch die bunte Ausstellung von Sylke Bach in meinem Wahlkreisbüro. Frau Bach steht für ein schrilles, buntes Berlin, was sich auch in jedem Ihrer farnefrohen Werke widerspiegelt. Kommen Sie gerne vorbei und lassen diese großartigen Bilder auf sich wirken — und wer weiß, vielleicht ist ja auch eins für Sie dabei.



Für Lichtenrade im Abgeordnetenhaus

Ich wurde in Lichtenrade geboren, bin hier aufgewachsen und sitze seit 2016 für Sie im Abgeordnetenhaus von Berlin. Dort bin ich medien- und kulturpolitische Sprecherin der SPD-Fraktion, außerdem zuständig für das wichtige Thema Bauen und Wohnen. Ich bin Mitglied in den Ausschüssen für Kultur und Europa sowie im Ausschuss für Bürgerschaftliches Engagement, Bundesangelegenheiten, Medien sowie im Ausschuss für Stadtentwicklung, Bauen und Wohnen. Seit dieser Legislaturperiode bin ich stellvertretende Vorsitzende der Fraktion. Lichtenrade ist einer der schönsten und lebenswertesten Kieze in Berlin. Das soll auch so bleiben! Dazu müssen wir die Grundlagen erhalten und ausbauen, damit sich die Menschen hier wohlfühlen. Das erfordert bezahlbare Mieten, gute Kitas und Schulen, eine gute Nahversorgung mit der Bahnhofstraße und eine gute Verkehrsanbindung für alle. Ich bin viel in Lichtenrade unterwegs, freue mich aber auch über den Kontakt zu Ihnen. Bitte zögern Sie nicht mit Hinweisen und Anregungen.

Ich freue mich auf Sie!

Ihre Melanie Kühnemann-Grunow

SPD-Fraktion – Wir für Berlin



Liebe Berlinerinnen, liebe Berliner,

unsere Heimatstadt ist eine sympathische, quirlige und bunte Metropole im Herzen Europas. Berlin ist eine Stadt, die immer in Bewegung ist und in der sich jede und jeder wohlfühlen kann. Das ist der Anspruch der SPD-Fraktion. Daher kommen wir regelmäßig mit der Fraktion vor Ort. Wir möchten wissen, wo Sie ganz persönlich der Schuh drückt, wo etwas noch besser laufen könnte oder, wo etwas schon gut funktioniert. Wir möchten zuhören und Ihre Anregungen in unsere tägliche Arbeit aufnehmen.

Unsere 36 Abgeordneten stellen einen Querschnitt der Berliner Gesellschaft dar — sie kommen aus Ost und West, stammen aus den verschiedensten Berufen und haben ganz unterschiedliche Lebenswege. Genau wie die bald vier Millionen Menschen in Berlin. Und wie die Berlinerinnen und Berliner haben auch wir klare Ziele: Unsere Stadt muss bezahlbar bleiben, wir wollen eine solidarische Stadt, ein echtes Miteinander. Jede und jeder hat ganz spezielle Interessen, die alle gleich wichtig sind. Vor allem aber liegt uns eines am Herzen: Wir machen Berlin noch besser, als es jetzt schon ist — gerechter, solidarischer, menschlicher!

Damit dies gelingt, möchten wir mit Ihnen im Gespräch bleiben. Wir, Ihre SPD-Fraktion, sind für Sie jederzeit ansprechbar.

Mit herzlichen Grüßen


Ihr Raed Saleh
Fraktionsvorsitzender